

CETTE ANNÉE DE GRANDS CHANGEMENTS SE TERMINE SUR UNE NOTE OPTIMISTE. Merci à tous nos adhérents qui oeuvrent pour un peu plus d'humanisme et de solidarité dans tous les secteurs de l'association. L'heure est aux rassemblements familiaux. Nous vous souhaitons un joyeux Noël, rempli de chaleur, de gaieté, de partage, d'amour et d'esprit de famille.



AU MALI un projet en progression

Nouvel adhérent, depuis avril 2016 (*DT Morbihan*), j'avais pour projet de partir en mission à l'étranger.

Pour ma première mission avec AGIRabcd, j'ai pris la direction du Mali pour rejoindre une entreprise privée proche de BAMAKO (<http://www.lecampement.com>) durant 20 jours en octobre 2016. Le CAMPEMENT se compose de deux entités : hôtellerie-restauration et artisanat.

Situé à une heure de route et de piste (*selon intensité du trafic !*) de Bamako, le CAMPEMENT est une adresse de charme pour passer quelques jours de détente en famille ou pour un séminaire de travail. Il possède vingt-quatre cases équipées, trois piscines, des restaurants, dans un endroit très calme.



À l'atelier, on fabrique essentiellement de très beaux meubles, mais aussi des djembés (*tambours*) et des textiles.

L'objet de la mission était de mettre en place une gestion comptable globale :

- analyse des méthodes de gestion et de comptabilité ;
- établissement d'un compte de résultat et d'un bilan au 30/09, pour chacune des deux entités, à partir du système actuel installé sur Excel, ce qui n'avait jamais pu être fait ;
- installation et mise en œuvre d'un logiciel comptable grâce à la

formation du gérant et de l'assistante comptable.

En trois semaines, nous avons atteint la totalité des objectifs, grâce à l'implication du personnel concerné. La partie majeure de cette mission a consisté en la formation à l'utilisation du nouvel outil et à l'apprentissage d'une meilleure maîtrise des schémas de comptabilisation. Nous avons aussi profité de ces changements

Erratum : dans la lettre n° 45, l'article « AGIRoute au service des personnes en milieu carcéral » est signé Eliane Champion (Manche) par erreur. L'action est située en Drôme Ardèche et l'article est un collectif.



Dans cette lettre

AU MALI
un projet en
progression

TRAPPES (Yvelines)
Orienter pour éviter
le décrochage

BRÈVES
- Information du
secrétariat général
- Voeux du président
à Paris
- Salon des métiers à
Annemasse
INFO-dernière

pour revoir certaines procédures administratives afin d'améliorer la circulation et la sécurité des informations.

Pour la fin de cette année, le gérant et son assistante vont faire une double saisie (*par sécurité*) sur chacun des deux systèmes et, à partir du 1^{er} janvier 2017, ils travailleront sur le seul outil informatique Ciel Evolution. Une aide extérieure sera probablement nécessaire, début 2017, soit de nouveau avec AGIRabcd, soit avec une aide locale.

L'accueil de mes correspondants au CAMPEMENT a été excellent ; j'ai également été séduit par l'accueil et le contact avec les Maliens que j'ai pu rencontrer, lors de mes visites à Bamako, et au village voisin du CAMPEMENT.

Jean-Yves Bretonnier (Morbihan)



INFO DERNIÈRE

Patrick Chauvière (*antenne de Nîmes*), nous fait savoir que depuis un an, ils font avec le Service pénitentiaire d'insertion et de probation, les mêmes actions que la DT de Valence, pour les personnes sous main de justice, en collaboration avec la Sécurité Routière. Des échanges d'expériences pourront être organisés.

INFORMATION DU SECRÉTARIAT GÉNÉRAL

Question : « Quelle serait la responsabilité d'AGIRabcd dans le cas d'un dommage qui subviendrait sur une réalisation du demandeur, pour laquelle un de nos adhérents aurait été amené à formuler un avis ? »

Réponse : « Nous sommes des bénévoles dont la responsabilité et celle d'AGIRabcd ne sont pas engagées par les propositions que nous formulons. »

Tout cela figure explicitement dans les Conditions Générales d'Intervention (*document de référence IN5 – annexe 5 du Manuel de Référence*). Ce document étant joint systématiquement aux documents contractuels co-signés avec le demandeur doit permettre de lever toute ambiguïté vis-à-vis d'une quelconque mise en cause par le demandeur ou par une tierce partie à notre égard.



ANNEMASSE

SALON DES MÉTIERS DE L'HUMANITAIRE SAMEDI 26 NOVEMBRE 2016.

La manifestation s'est déroulée en présence du dessinateur PLANTU, parrain de l'événement. De nombreuses personnalités de France et de Suisse étaient présentes à l'inauguration. Le stand de la délégation était bien placé, et l'organisation parfaite. Nous avons eu beaucoup de visiteurs, beaucoup de jeunes, des groupes

en formation (*Bioforce de Vénissieux et IFFEurope d'Angers*) ou des étudiants en mastère. Nous avons eu une quarantaine d'entretiens qui ont permis de faire connaître AGIRabcd et de rencontrer d'autres associations : Résonance, Résacoop, Africa 11, Concordia, les Talents du Grand Genevois, le GREF, ONG Poussières d'étoiles ... Tous ces contacts seront bénéfiques à terme.

VŒUX DU PRÉSIDENT

Pour tous ceux qui seront à Paris

Jean Pédelaborde présentera ses vœux le jeudi 12 janvier 2017 à 12h30 (*et non à 16 heures, comme annoncé précédemment*). Nous partagerons la galette, mais avant cela, nous déjeunerons sur place. *Merci d'apporter quelques plats salés.*



« CONTRE LE DÉCROCHAGE, MIEUX ORIENTER LES ÉLÈVES DE TROISIÈME »

Cette revue « FORUM SOCIAL » a consacré toute son édition d'août/septembre 2016 à la lutte contre le décrochage scolaire dans les collèges implantés dans des quartiers sensibles.

AGIRabcd YVELINES s'est, depuis longtemps, investie dans cette action, au cœur du lycée « Le Village » à Trappes. La délégation et ses membres sont largement cités dans la revue. La qualité de nos adhérents et de leurs interventions est reconnue et appréciée par la Principale et le corps enseignant du collège. En témoigne ce mot de reconnaissance de la Principale du lycée :



UN PARTENARIAT PÉRENNE

« Le partenariat avec l'association AGIRabcd est au cœur du projet d'établissement du collège, Le Village. En effet, il entre dans la construction de parcours proposés à nos élèves tels que les définit la réforme des collèges engagés en Éducation prioritaire. L'association intervient dans le parcours d'avenir des collégiens : aide à la connaissance de l'entreprise et à l'orientation, ainsi que dans le parcours citoyen : actions de solidarité et éducation aux médias. »



Il ne faut pas non plus mésestimer l'importance que revêt le lien intergénérationnel dans le partenariat. Nos élèves sont sensibles aux parcours des membres de l'association et le questionnement, notamment lors des entretiens individuels en fin de second trimestre, permet un échange éclairé d'un ancien vers un jeune en construction tel que le conçoit la notion de tutorat. Aussi est-il important d'ancrer ce partenariat dans un fonctionnement pérenne, gage de stabilité pour les équipes et les élèves de l'établissement. »

Isabelle Alary-Jean,
Principale



(Pour lire le bulletin FORUM SOCIAL
cliquer sur le dossier PDF joint à la lettre)

Elisa Llop